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Un grand MERCI à tous ceux qui nous ont soutenu par leur vote ! 

Grâce à vous et aux votes UNSA dans les régions, l’UNSA devient représentatif au National.                                                           
Nous allons négocier les accords qui vous seront plus favorables.                                                                               
Grâce à vos votes UNSA, vos élus vont poursuivre la modernisation des activités sociales et culturelles                

 

Tous vos élus UNSA 

vous remercie 

pour votre confiance ! 



 

 
Déclaration CSE de Novembre : 
 

Nous espérons que ce mandat se construise sur des bases nouvelles d’échanges et  d’écoute mutuelle sans porter 

un regard suspicieux sur les salariés mais un regard bienveillant gage de respect pour ce personnel méritant qui 

est en mal de reconnaissance face à une direction qui a fait abstraction de l’humain pour se concentrer sur la 

production et les bénéfices.                                                                                                                                                                 

Nous vous remercions de tenir compte de la nouvelle mandature pour reprendre les différentes informations 

relatives aux projets déjà initiés                                                                                                                                                                  

Les nouveaux élus vont prendre connaissance des projets qui émergent pour 2024 avec le plan plasma comme 

fil conducteur, l’organisation des JO à Paris qui va impacter très fortement l’organisation de tous les services à 

l’EFS et mettre à contribution les salariés qui devront assurer une mobilisation, une présence en prévision d’un 

plan blanc durant les vacances d’été.                                                                                                                                                                   

Ces jeux auront des répercussions sur le travail des salariés notamment en raison de la saturation des réseaux                    

de transports (12 millions de touristes attendus), des difficultés de circulation.                                                                                     

Un dialogue social sera nécessaire au plus près des agents, sur l’information qui doit leur être donnée par 

anticipation.                                                                                                                                                                                            

De nombreux efforts voire sacrifices vont être demandés, les remerciements de la direction, les plus sincères                      

et les mieux exprimés devront au préalable être accompagnés de mesures compensatoires, salar iales et/ou                         

sous forme de bonus de récupération de CP.                                                                                                                                                

Le décret n°2023-1022 relatif à la qualification de certains personnels de l’EFS a été publié le 5 novembre , ce 

décret tant attendu par l'EFS va impacter les responsabilités de toute l'équipe de prélèvement.                                             

Les points de vue divergent chez les superviseurs quant à l'extension de la TMC ST vers TMC aphérèse.                  

Certains ne souhaitent pas s'engager dans la TMC aphérèse, d'autres veulent bien avec une reconnaissance 

salariale supplémentaire et pour d'autres, c'est une formation supplémentaire, etc.                                                                                           

A l'UNSA nous souhaitons à minima, le respect du volontariat et un avenant tenant compte de cette évolution.                                                                                                                                                                                

Pour la reconnaissance salariale, nous estimons qu'elle doit être envisagée globalement pour tous les acteurs du 

prélèvement car cette responsabilité sera accrue sur les 3 niveaux d’IDE.                                                                                                                                                                                  

Et surtout nous souhaitons un meilleur encadrement du projet qui n'a de cesse d'évoluer pour s'adapter aux 

besoins de l'EFS, mais en s'éloignant des conditions de départ pour lesquelles les premiers superviseurs se sont 

engagés.                                                                                                                                                                                         

Aucune formation spécifique à la TMC aphérèse et aucune séance de prélèvement d'aphérèse en TMC ne 

doivent avoir lieu tant que le dialogue social n'est pas terminée, la suppression des 2 ans de pratique à l’EFS 

pour la supervision, soulève la problématique de la formation accélérée du personnel  pour l’habiliter sous la 

pression de produire du plasma. Il sera nécessaire d’inclure un avenant au contrat et un droit aux remords  pour 

les anciens contrats EPDI et supervision.                                                                                                                          

D’ailleurs, le personnel ne comprend pas pourquoi la revalorisation salariale promise pour 2023 n’a pas eu lieu                                                 

à contrario du personnel de la fonction publique augmenté en juillet 23.                                                                                                                                                      

Un espoir pourrait se profiler pour l’EFS, en effet, le 25 octobre 2023, la Première ministre Elisabeth 

Borne a engagé, sur la base de l'article 49.3 de la Constitution, la responsabilité du gouvernement sur la 

partie "recettes 2024" du PLFSS.(projet de loi de financement de la sécurité sociale) intégrant le budget 

de l’EFS, le montant de l’enveloppe serait de 100M€ pour l’EFS, hors plan plasma et bio production non 

inclus dans cette enveloppe.                                                                                                                                                                                     

Mr Pascal MOREL, directeur de la recherche et de la valorisation et responsable PSL depuis 2020, qui a 

pris la présidence de l’EFS par intérim jusqu’à la nomination de Frédéric PACOUD, en passe de 

présider le conseil d’administration de l’EFS fin novembre nous a affirmé être conscient des contraintes 

budgétaires, impliquant une réévaluation nécessaire du budget de l’EFS en 2024.                                                                                                                                                     

La contrepartie en terme de production ne devra pas laisser place aux dérives sur les conditions de travail dans 

leur ensemble, notre mission d’élus sera essentielle pour garantir le respect des salariés et pour contribuer à un 

meilleur équilibre, une meilleure conciliation vie pro/vie privée. 

.  



 

 

Pour les célibataires:                                                                         
Les salariés célibataires auront droit à 2 billets zoo, 

parcs d’attraction, concerts, spectacles...                                                        

LES ASC Activités Sociales et Culturelles :  

                              

                                                                  

 

 

 

    

                                  

  
Nouveau choix de billetterie Disney : 

 

Billet FLEX à 55€, valable toute l’année sur                  

les 2 parcs.  

ou  
Billet ECO à 40€, valable sur les 2 parcs, 

uniquement en semaine et selon un calendrier. 
 

Vous ne pouviez pas avoir de chèques vacances si vous 

aviez bénéficié d'une ou plusieurs locations, séjours 

pour un montant avant subvention de 600€, ce plafond 

est relevé à 800€. 

Fini les chèques, place au paiement généralisé par prélèvement 

SEPA en 1 ou 2 ou 3 fois au choix du salarié 

Le changement c’est maintenant ! 

Dès le 1er Janvier 2024 : 

Pour les familles recomposées :                                                            

Les enfants du conjoint pourront bénéficier de la billetterie, des 

voyages, week-ends, chèque Noël... s’ils sont déclarés sur l’avis 

d’imposition du salarié (en cas de remariage) ou sur celui du 

conjoint avec la même adresse fiscale.                                                                                                     

Pour les salariés concernés, il sera nécessaire de mettre à jour 

votre dossier sur le site ceefsidf.  



 

 

 



 

 

 



 

 

 


